

Bericht der Fachgruppe Bergsport und Wandern März 2020 bis Februar 2021



Unser Programm für März 2020 bis Februar 2021 wurde noch vor der Pandemie erstellt. Auch die Jahreshauptversammlung der Ortsgruppe konnte noch planmäßig durchgeführt werden. Aber dann kam mit voller Wucht die Corona-Pandemie, die mit allen ihren Auswirkungen und staatlichen Maßnahmen gegen das Ausbreiten des Virus uns in allen Lebensbereichen zu einschneidenden Veränderungen gezwungen hat. Diese Maßnahmen hatten und haben bis heute auch großen Einfluss auf das gesamte Vereinsleben, unser Tourenprogramm und alle anderen Aktivitäten der Fachgruppe.

Wegen des harten Lockdowns von März bis Mai wurden drei Gruppenabende abgesagt. Vier Wanderungen mit kulturellen Beiträgen sind zum Teil verschoben und abgesagt oder privat im kleinen gesetzlichen Rahmen durchgeführt worden. Betroffen waren:

- Wandertouren von Joachim und Dorothea Bauer, Hans Reichsthaler, Albrecht Brenner und Reiner Schopf
- eine Fahrradtour von Bruni Hofmann und Klaus Haidle.
- eine Bergwandertour von Birgit Ruthardt und Georg Forster im Juni.

Der erste Gruppenabend nach dem Lockdown war am 26. Juni mit 8 Teilnehmenden.

Sommerfest und Stadtfest, die für uns auch immer wichtige Veranstaltungen sind, wurden abgesagt.

Ab Juni wurden die Maßnahmen gelockert. Die Verbände haben nach den gesetzlichen Vorgaben Maßnahmen und Regeln erarbeitet. Unter diesen Bedingungen konnten wir Touren durchführen:

- Bergwandern u. Klettersteig im Karwendel am Solsteinhaus vom 10. bis 13. Juli, 12 Teilnehmende, Tourenleitung: Birgit Ruthardt, Cordula Kiefer und Klaus Haidle.
- Mittenwalder Höhenweg vom 19. bis 21. Juli, 8 Teilnehmende, Tourenleitung: Joachim Bauer und Birgit Ruthardt
- Der Heilbronner Weg vom 27. bis 29. Juli ist wegen der schwierigen Umstände durch die Coronaregeln ausgefallen. Die Tourenverantwortlichen Georg Forster und Werner Mäckle haben eine private Ersatztour in Südtirol organisiert.
- Sommerbiwak im Schönbuch am Betzenberg vom 1. bis 2. August, 4 Teilnehmende, Tourenleitung: Birgit Ruthardt.
- Glemswald Tageswanderung am 9. August, 16 Teilnehmende, Tourenleitung: Hans Reichsthaler.
- Bergwandern und Klettersteigwoche in Frankreich Chartreuse vom 23. bis 30. August, 12 Teilnehmende: Tourenleitung: Joachim und Dorothea Bauer und Birgit Ruthardt. Es gab ein großes Tourenangebot, so dass alle Bedürfnisse der Teilnehmenden abgedeckt wurden. Übernachtung auf dem Campingplatz in schönen Holzhütten, Zelten und Wohnwagen.
- Bergwandern rund um die Lindauer Hütte Drusenfluh im Rätikon vom 1. bis 3. September 4 Teilnehmende, Tourenleitung: Cordula Kieferle und Birgit Ruthardt.
- Der Mindelheimer Klettersteig wurde abgesagt und verschoben auf 2021.
- Tageswanderung in Tübingen mit Stocherkahnfahren. Diese Veranstaltung hat Reiner Schopf mit Betreuern und Menschen mit Behinderungen von den Gemeinnützigen Werkstätten und Wohnstätten am 12. September durchgeführt. 8 Teilnehmende.

- Weinwanderung unteres Enztal am 27. September.
16 Teilnehmende, Tourenleitung: Hans Reichsthaler.
- Frauentour Berta-Hörnle-Weg bei Bad Boll am 4. Oktober.
8 Teilnehmende, Tourenleitung: Monika Müller-Bertrand.
- Eine für den 4. Oktober im Remstal geplante Fahrradtour mit Reiner Schopf wurde wegen zu wenigen Anmeldungen abgesagt.
- Jahresabschlussstour in Blaubeuren und Umgebung vom 9. bis 11. Oktober.
12 Teilnehmende, Tourenleitung: Werner Mäckle, Petra Egelhof und Birgit Ruthardt
- Eine von Reiner Schopf für den 25. Oktober geplante Tageswanderung in den Löwensteiner Bergen wurde abgesagt.

Alle folgenden Veranstaltungen bis Ende Februar sind leider wegen des erneuten Lockdowns ausgefallen. Betroffen davon waren:

- die Wandertage am Grafenschloss bei Diez im Lahntal von Dorothea und Joachim Bauer
- das Jahresabschlussfest
- die Jahresabschlusswanderung mit Helmut Zwölfer
- das Winterbiwak mit Klaus Haidle

Die Sportkletterer und Kletterinnen treffen sich in der Regel einmal pro Woche im Roccadion in Böblingen zum Bouldern und Klettern. Es sind zwischen 2 und 8 Personen, aber auch sie sind stark von den Corona-Regeln betroffen und konnten bis heute nur sehr eingeschränkt oder gar nicht klettern.

Sehr positiv zu erwähnen sind die beliebten Dienstagswanderungen, die von Juni bis Oktober alle 14 Tage von unterschiedlichen Personen organisiert wurden. Sie fanden im näheren Umland statt: im Nagoldtal im Westen, Reusten und Tübingen im Süden, Metzingen im Osten, Solitude im Norden und natürlich im Schönbuch. Das gemeinsame Einkehren in Gaststätten und Cafés ist ein Muss. Es waren oft zwischen 10 und 15 Personen dabei und alle sind froh, wenn es bald wieder los geht.

In diesem schwierigen Corona Jahr waren es 5 Gruppenabende von sonst 12. Eine Fahrradtour mit 4 Personen wurde durchgeführt und eine ist ausgefallen. 2 Klettersteigtouren sind ausgefallen. Es sind vier Bergwander- und Klettersteigtouren mit insgesamt 36 Personen durchgeführt worden. Eine dieser Touren ist ausgefallen.

Bei den Tageswanderungen waren es 6 Touren mit insgesamt 65 Personen. 8 Touren sind ausgefallen.

Die Friedenswanderung ist ausgefallen und auf 2021 verschoben.

Vielen Dank an alle Organisatorinnen und Teilnehmende. Wir als Gruppenleitung sind froh, dass wir in dieser schwierigen Zeit mit eurer Hilfe und Begeisterung so ein tolles Programm auf die Beine stellen konnten.

Berg frei!

Helmut, Joachim und Jürgen